



Le musée de Baden, c'est quatre musées en un seul !

2 pl. Weilheim * T 02 97 57 27 89 * museedebaden@wanadoo.fr * <http://www.museedebaden.fr>

Lettre d'information de l'Association des Amis du Musée de Baden n° 45 février 2014



Merci Francis...

Socrate a dit : "Je sais que je ne sais rien". En revanche à l'AAMB nous savons que la plume de Francis va nous manquer.

Initiateur et rédacteur de la lettre d'information depuis 4 ans, Francis a décidé de passer la main. Nous regrettons déjà ses lignes et son humour.

Rassurez-vous, Francis reste des nôtres et nous espérons bien, de temps à autre, pouvoir le lire de nouveau dans ces pages.

MERCI à toi, Francis, pour ces 44 numéros....

La presse en parle...

L'Opéra de Paris a ses petits rats ; le Musée de Baden a sa petite souris !

Exposition. Quand Joseph Le Brix se fait petite souris

Vendredi, Philippe Josso, enseignant à l'école Joseph-Le Brix, a réuni les élèves qui, l'an passé, ont réalisé avec lui une sorte de carnet de voyage, sur le héros de Baden qui a donné son nom à leur école. Les élèves de CE2-CM1 se sont fait tour à tour auteurs, illustrateurs et relieurs pour « A la recherche de Séville ».

Un gros travail

Inspirés par Clémence Villecourt, rencontrée dans le cadre de son Grand tour de l'Ouest auprès de l'aéropostale et de l'aviation, les élèves ont visité le musée de Passions et des Ailes où est relatée la vie de l'aviateur natif de Baden.

À partir d'une anecdote où une souris nommée Joseph monte dans un avion, on vit une traversée de l'Atlantique de Baden à



Chaque élève a reçu un exemplaire du livre sur lequel ils ont pu coller le timbre qui représente une petite souris Joseph dans son avion.

Natal, à travers notamment des écrits postaux, lettres cartes postales et courriers dûment

timbrés.

« Le premier travail a été de faire des timbres, raconte Philippe

Josso. L'un d'eux a été édité à 100 exemplaires par la Poste. Béatrice Cam, directrice du secteur d'Arradon, est venue le tamponner sur une enveloppe le 1^{er} jour et chaque élève en a reçu un ».

Nolwen Languille, illustratrice, est intervenue pour donner quelques conseils. Enfin, Philippe Josso n'en étant pas à sa première « édition », il a enseigné l'art de la reliure. Un exemplaire a été remis à Bernard Guéguen, représentant la commune. Les lecteurs pourront le découvrir à la médiathèque.

> Pratique

Exposition des planches originales d'« A la recherche de Séville », jusqu'au 1^{er} février inclus aux heures d'ouverture de la médiathèque.

"Le Télégramme"
du 20 janvier 2014



"Ouest-France"
du 20 janvier 2014



Des élèves de Joseph Le Brix ont réalisé un livre sur l'aviation

Philippe Josso, enseignant à l'école Joseph-Le Brix, a présenté, vendredi 17 janvier à la médiathèque, avec ses élèves de CE2-CM1 (2012-2013), « A la recherche de Séville », un livre entièrement réalisé par les enfants et leur professeur. Autours, illustrateurs et relieurs, ils ont créé une histoire inspirée de celle de l'aviateur Joseph Le Brix.

L'opération a débuté, en avril 2013, lors du passage dans la commune de Clémence de Villecourt de l'association Le sabot et la plume. Elle effectuait alors un périple en Bretagne sur les traces d'un siècle d'aviation au travers des communes visitées. Après une visite au musée de Baden, le déclic s'est produit pour la classe : le prochain livre (le cinquième du genre) serait sur l'aviation !

Exposition des dessins

« A la recherche de Séville » a tout d'abord débuté par la conception d'un personnage, Joseph, petite souris aviateur. Puis un timbre à tirage limité a été édité par La Poste. Ce livre, carnet de voyage et livre de bord, trace le périple (enjolivé et revisité) de la première traversée de l'Atlantique sud de Joseph Le Brix.

Le travail d'illustration s'est fait par des recherches pertinentes sur internet, puis des copies ou des calques avant la mise en couleur à la craie



Des élèves avec Philippe Josso, enseignant, Emmanuel Trochet, pilote de ligne, Dan Montillet et Jean-Claude Crosson, qui ont tous deux participé au parchemin remis à Clémence de Villecourt sur Joseph Le Brix.

d'art et à la gouache. Textes, dessins, créations de lettres (collées dans le livre), fabrications d'enveloppes avec timbre, etc.

Cela donne un livre particulièrement

riche, très abouti. Les dessins originaux et les explications sur les techniques employées sont exposés à la médiathèque.

Jusqu'au 1^{er} février, exposition « A la recherche de Séville », aux heures d'ouverture de la médiathèque ; en-tre livre.